

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Juéves 6 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Juéves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor: á las 3¹⁵ (mixto), 8¹⁰ mañana y 2⁴⁵ tarde.

De Palma á la Puebla: á las 3¹⁵ (mixto), 8¹⁰ mañana 2⁴⁵ y 4¹⁵ (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla á las 3¹⁵ (mixto), 8 mañana y 5¹⁵ tarde.

De La Puebla á Palma á las 4 (m.), 8³⁰ mañana y 5³⁰ t. De La Puebla á Manacor á las 4 (m.), 8³⁰ mañ. y 3¹⁵ t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Anastasio, mártir, en Aquileya.

Santa Regina, virgen y mártir, en la diócesis de Autun.

San Sozonte, mártir, en Pompeyópolis ó Paleşoli en Cilicia, el cual habiendo sido echado á una hoguera en el imperio de Maximiano, entregó su alma á Dios.

San Nemorio, diácono, y sus compañeros, martirizados por Atila, rey de los hunos, en Troyes.

La dichosa muerte de san Evorcio, obispo, en Orleans en Francia: el cual primeramente fué subdiácono de la Iglesia romana, y despues por disposicion divina y por la señal milagrosa de una paloma, fué hecho obispo de Orleans.

San Augustal, obispo y confesor, en Francia.

San Panfilo, obispo, en Capua.

San Clodoaldo ó Cloud, presbítero y confesor, en territorio de Paris.

CULTOS.—Mañana viernes.—En San Miguel continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez la misa mayor, á las once último día de novena. Por la tarde los actos de coro, la novena siendo el orador D. Ildefonso Rullan; reservándose á las ocho S. D. M.

En Santa Cruz empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á la Virgen del Buen Camino, siendo la exposicion á las nueve, á las diez tercia y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, continuacion de la novena predicando el P. Joaquin Rosselló y la reserva.

En San Felipe Neri á las seis y media comunión general para los asociados á la Comunión reparadora con plática y bendición con el Santísimo.

En Montesion á las siete y media habrá comunión general, despues, expuesto el Santísimo, se hará la meditacion y la Consagracion al Sagrado Corazon de Jesus. Por la tarde á las seis exposicion del Santísimo, meditacion, plática y acto de desagravios al deífico Corazon.

En la Misericordia al anochecer se cantarán solemnes completas en preparacion á la festividad de la Santísima Virgen su Titular.

El ejercicio musical del Corazon de Jesus se verificará en San Francisco á las cinco y media de la mañana con misa; en Santa Cruz, San Nicolas y Merced al anochecer, con exposicion.

CORTE DE MARÍA.—En San Jaime, á la Virgen del Puig.

CORREO DE AYER.

LA SUBLEVACION DE BODAJEZ

CONTADA POR SU JEFE.

El Progreso inserta una curiosa carta de D. Serafin Asencio Vega, el coronel jefe de las fuerzas pronunciadas en Badajoz. De dicha carta copiamos los siguientes pormenores, que dan idea del movimiento:

«Usted sabe que desde el año 54 vengo siendo partidario del sistema liberal, y desde entonces he consagrado todo mi ser á hermanar el cumplimiento de mis deberes como ciudadano con los de mi profesion militar, siendo mi juicio que los segundos concluyen donde empiezan los primeros. En tal concepto, amante de la disciplina militar, solo en casos extremos he encontrado la justificacion de atender al primer deber. Anatematizo los pronunciamientos, pero juzgo santificadas las revoluciones.

Tenía hace tiempo tan dispuesto el levantamiento de Badajoz, que ni un detalle me faltó en la ejecucion para su buen éxito: yo hice sorprender en sus casas á las autoridades civiles y militares, á los

jefes de cuerpo, y jefes y oficiales que sabia de antemano estaban identificados con la Monarquía.

Habiendo sabido por telegrama del ministro de la Guerra que una columna al mando del general Blanco se dirigía contra nosotros, hice salir tropas á cortar el puente de Aljucen sobre la línea férrea, situado cerca de Mérida, con el propósito de si las provincias respondían al movimiento, ganar tiempo para organizar y armar al pueblo y llenar cumplidamente mis deberes, repeliendo las tropas del Gobierno, para lo cual tenía sobrados elementos en material de guerra y disponia de una plaza fuerte como centro de operaciones.

Mas, desgraciadamente, tuve en la mañana del 6 el triste convencimiento de que nuestro acto no había sido secundado, por lo que, y dado por fracasado el movimiento resolví evacuar la plaza á fin de evitar los horrores de una lucha sin fruto. Al medio día salimos con el mayor orden y haciendo entender que se trataba de una operacion de pocas horas y con objeto de recibir fuerzas hermanas de otros puntos, pero mi objetivo fué establecerme fuera de la poblacion próximo á la frontera portuguesa, y allí, en vista de las circunstancias, resolver una expedicion para levantar los pueblos en armas caso de recibir noticias satisfactorias á última hora, ó hacer la internacion en Portugal, si por las contrariedades procedía. Y efectivamente, á las cinco y media de la tarde, despues de cinco horas de campamento en Caya, bajo un sol abrasador, recibí el último parte confirmandonos en absoluto, y sin género alguno de duda, que nada ocurría en provincias, y en su vista tomé el segundo partido.

El levantamiento de Badajoz ha sido esencialmente político.»

El Sr. Vega da cuenta detallada de la inversion de fondos, y dice que «el levantamiento fué cual no hay ejemplo en la historia,» pues las fuerzas se sostuvieron en una disciplina admirable, el pueblo sensatisimo, no ocurriendo ni el más pequeño desman en las treinta y seis horas que la República dominó de hecho en la poblacion, «siendo respetadas las fuerzas de Guardia civil y carabineros y los presos militares entregados en la cárcel, á la salida de las tropas.

De lo cual, se infiere que la historia constante en tales movimientos son desórdenes é indisciplina. De todas maneras, es ley humana el progreso y los pronunciamientos no pueden faltar á esa ley: se progresa en ellos tambien.

MUERTE DEL CONDE DE CHAMBORD.

El juéves por la noche no estaban aun resueltas, segun telegrafian á *Le Figaro*, las cuestiones de etiqueta de que hablamos ayer. El corresponsal de aquel periódico cree, sin embargo, que teniendo en cuenta razones políticas se concederá al conde de Paris la presidencia.

La condesa de Chambord está cada día más débil. Todas las noches baja desde su habitacion á la capilla mortuoria para rogar delante del cadáver de su augusto esposo. A pesar de haberle aconsejado los médicos que no viera más al conde, puesto que con su dolor agrava cada vez más su estado, no pueden lograr las princesas que la cuidan constantemente, que renuncie á visitar al difunto mientras permanece en el castillo.

La ceremonia de colocar el cadáver en el ataúd debió de hacerse el viernes. Constituyen este tres cajas formando, por decirlo así, tres ataúdes distintos: el primero estará forrado de *satín* blanco, en el cual descansará el cadáver sobre un colchon y almohada de la misma tela; el segundo es de *sinc*; y de labrada encima el tercero con incrustaciones de plata, recubierto por un magnífico tapiz.

En la plancha superior se grabará esta especie de epitafio:

Aquí descansa el muy alto y muy esclarecido príncipe Enrique, quinto de su nombre, por la

gracia de Dios rey de Francia y de Navarra. Nació en Paris el 29 de Setiembre de 1820. Murió en Frohsdorff el 24 de Agosto de 1883.

El coche fúnebre que conducirá el cadáver se ha construido ex profeso en Viena por disposicion del conde del conde de Chambord, que no quiso que se utilizara para su entierro ningun objeto procedente de las empresas de pompas fúnebres. Además, dispuso que todo fuera muy sencillo y en general los objetos que utilizan aquellas compañías son de relumbron.

El carro encargado para esta ceremonia, y que ha construido el reputado industrial vienense monsieur Jacob Lohner, tiene la forma de una carroza de gala cubierta por un dosel curvo que sostienen ocho columnas de madera negra. Adornan el dosel cuatro penachos tambien negros.

Ningun adorno disminuye, como sucede ordinariamente, la severidad de la obra de Jacob Lohner. Lo que en otros coches fúnebres son adornos de plata es en este completamente negro; el sitio del cocherero tiene la forma de los de las carrozas de gala, pero es tambien negro, como las ruedas, los faroles, las fajas laterales, en una palabra, todo. Únicamente van á los lados del carro dos escudos ovales con manto violado, con forro de armiño en el cual aparecen sembradas pequeñas flores de lys. Sobre ellos figura la corona de Francia y en el centro, que es azul, son tres flores de lys rodeadas por la cadena de la Orden del Espíritu Santo con la cruz de la misma.

El paño mortuorio que se colocará encima del ataúd durante su traslacion, es de terciopelo negro con una cruz de plata y sesenta flores de lys esparcidas por su superficie con simetría.

Tambien el furgon que conducirá el cadáver desde Frohsdorff á Goritz es completamente negro, sin las fajas blancas con que usualmente se adornan y rodeados de paños en todos sentidos. A sus lados lleva el escudo en la forma que hemos dicho al hablar del coche fúnebre.

El tren partirá de la estacion de Klein Wolkersdorf, que es la que está más próxima al castillo del conde de Chambord.

Habiase pensado en que representara al emperador su hijo el príncipe imperial, más estando próximo el alumbramiento de su esposa la princesa Estefania, sustituirán al soberano de Austria, en Frohsdorff el archiduque Carlos-Luis y en Goritz el archiduque Luis Víctor.

El archiduque Alberto que profesaba al difunto rey una gran amistad ha mandado á Frohsdorff una riquísima corona de flores con esta inscripcion: «¡A mi inolvidable amigo!»

Segun telegrama del corresponsal de *L'Univers*, el día 30 volvieron á Frohsdorff para asistir á la colocacion del cadáver en el ataúd el señor duque de Madrid, su hermano don Alfonso y la esposa de este doña María de las Nieves.

El no haber visitado al conde de Chambord el emperador Francisco José, débese á la indicacion de su ministro austriaco, el conde Taaffe, probablemente, que consideró podría crear dicha visita complicaciones con los republicanos franceses. Sea quien fuere el ministro que tal idea tuvo, es lo cierto que acaba de dar una muestra de que su inteligencia no está á la altura necesaria para juzgar la situacion actual de Europa.

Lo más particular del caso es que el emperador tenia ya los coches preparados para marchar á Frohsdorff; naturalmente tuvo que darse contraorden á las caballerizas, donde los empleadas pensaron que una indisposicion del emperador la había motivado, pues la contraorden no podía tener otra explicacion.

Y en efecto, á nadie se le ocurre que «por no ofender á Grevy, á Challemel-Lacour ó á Ferry» tenga que privarse un Emperador de Austria-Hungría de visitar el cadáver del soberano legitimo de los franceses.

La casa de Francia asistirá el sábado con todos los príncipes aliados al conde de Chambord al servicio fúnebre que se celebrará en Frohsdorff.

Todos los archiduques y archiduquesas de Austria, presentes en Viena, asistirán también. El archiduque Carlos Luis representará oficialmente al Emperador Francisco José. En Goritz es el archiduque Luis Víctor el que tendrá este honor.

La condesa de Chambord se encuentra abatidísima y seriamente indispueta y no puede bajar todas las noches á orar cerca del cuerpo de su difunto esposo.

El carro fúnebre ha partido ya para Goritz y el tren especial que conducirá los restos mortales del conde de Chambord saldrá de la estación Klein-Wolquersdorff el domingo á las cuatro de la tarde.

En Goritz, el féretro se colocará sobre un catafalco en la Catedral, hasta el lunes á las cinco de la tarde.

Todas las calles de esta ciudad están empavesadas con banderas de duelo.

Hoy es el último día de la exposicion pública del cuerpo. Por otra parte, ya han transcurrido siete días despues de la muerte del conde y cinco desde el embalsamamiento, y á pesar de los procedimientos científicos de esta operacion, su fisonomía empieza ya á alterarse.

Se han tapizado de negro las paredes de la pequeña capilla del castillo, en donde pasado mañana podrán entrar ochenta personas ó más.

Los miembros solamente de la familia y los archiduques asistirán al servicio. La casa del Rey ocupará las extremidades de la pequeña nave y el resto oirá de fuera la Misa, para lo cual quedarán abiertas las puertas.

Se cuentan ya cuarenta y ocho príncipes y princesas, las que asistirán al servicio.

El carro fúnebre es una especie de coche de gala adornado con ocho columnas de madera negra, sosteniendo un pabellon con cuatro penachos negros. El conjunto es muy sombrío y de una sencillez exagerada, todo conforme con los deseos expresados por el conde de Chambord.

Un tren especial se detendrá mañana en Neustadt para tomar seis yeguas blancas del Príncipe, y despues continuará su viaje á Goritz á donde llegará el sábado.

El archiduque Alberto ha enviado una corona magnífica con esta inscripcion: «A mi inolvidable amigo.»

Para hacer todos los honores debidos al difunto se ha consultado á este propósito los archivos de Hofburg para conocer el procedimiento observado cuando la muerte de Carlos X.

Hé aquí un detalle interesante que se ha encontrado: La corte de Austria aunque en buenas relaciones con el Gobierno de Luis Felipe, despachó entonces un enviado oficioso á la familia del Rey, difunto, para preguntarle si deseaba que Carlos X fuese depositado en la bóveda de la familia imperial. Añadió el enviado que el Gobierno austriaco se abstenía de hacer ofertas oficiales por no suministrar la prueba de que los Reyes de Francia habían renunciado á su sepultura en San Dionisio.

En Goritz, las conferencias han tenido lugar entre el burgomaestre, los coroneles de la guarnicion y los enviados de Frohsdorff, relativamente á los preparativos de los funerales.

Una parte de la guarnicion de Trieste se dirigirá á Goritz para realizar la solemnidad.

La condesa de Chambord, por medio de M. de Blacas ha hecho responder á los pésames enviados por el Consejo municipal de Goritz. La carta traducida al italiano se ha fijado en todas las calles de la ciudad, en cuadro negro. Se calcula en cinco mil el número de franceses que deben venir en peregrinacion á Goritz.

La condesa de Chambord comienza á sentir una gran fatiga y ha mostrado hasta ahora gran valor. Se asegura que continuará habitando el castillo de Frohsdorff.

Paris 30 de Agosto.

En vista de las amenazas que provoca la situacion exterior y de las consecuencias políticas que puede tener en el interior la muerte del conde de Chambord, muchos periódicos republicanos continúan reclamando enérgicamente la reunion de las Cámaras, siendo los periódicos radicales los más ardientes en pedir esta satisfaccion á la opinion pública.

Ha corrido el rumor de que intimidado el gobierno por esta ruda campaña, y preocupado por la responsabilidad que los acontecimientos hacen pesar sobre él, tiene el propósito de adelantar la época ordinaria de la convocatoria del Parlamento, reuniéndolo desde los primeros días del mes de Octubre; pero esta noticia parece dudosa, siendo en mi concepto mucho más probable que nuestros ministros, muy satisfechos de verse libres de toda fiscalizacion, prolongarán cuanto puedan este pe-

riodo que les garantiza el tranquilo disfrute de sus carteras.

Sin embargo, es preciso enviar refuerzos bastante considerables al extremo Oriente y se asegura que el gasto indispensable para ello asciende á lo ménos á 40 millones de francos. Como esta es una gran suma, parece muy poco constitucional que el gabinete, que ya ha tomado á su cargo el empezar una guerra semejante sin ninguna autorizacion de las Cámaras, aumente todavía la irregularidad de su conducta haciendo gastos de importancia sin la previa aprobacion del Parlamento.

Verdad es que despues de los fracasos experimentados en el Tonkin, hemos conseguido en la desembocadura del rio de Hué ventajas que han obligado al soberano de Annam á reconocer nuestro protectorado y á pedir la paz. Pero, ¿qué valor tienen estos compromisos y qué caso debe hacerse de una buena fe que tantas veces hemos tenido ocasion de saber hasta donde llega? Esta buena fe oriental nos ha engañado con tanta frecuencia, que casi no es posible tomarla en serio, y la prueba de que nuestro gobierno sabe también á qué atenerse acerca de este particular, es que á pesar de todo apresura el envío de importantes refuerzos.

En el puerto de Tolon se está terminando el embarco de soldados y de material de guerra, y los periódicos oportunistas insisten para que no se perdona ningun medio de asegurar el triunfo definitivo de nuestras armas. «No conviene, dice el antiguo órgano de Gambetta, amenguar los esfuerzos que deben hacerse.»

Este lenguaje y estos hechos indican de sobras que nada está terminado y que continuamos comprometidos en un negocio muy oscuro, que nos impide disponer libremente en Europa de nuestros soldados, de nuestra marina y de nuestros millones.

Al mismo tiempo Alemania nos muestra cada día más su mala voluntad. La guarnicion de Metz se aumenta semanalmente con nuevas fuerzas y la ciudad rebosa de tal modo de tropas, que, segun dicen las cartas particulares, parece un verdadero campamento.

Este es el momento que escogen nuestros radicales, con un singular patriotismo, para empezar una campaña á favor de la supresion del ejército permanente. Hoy se ha fundado un comité en Paris para propagar tan singular doctrina. Este comité ha constituido su mesa y va á pedir adhesiones á la nueva liga. En su consecuencia vamos á tener conferencias contra el ejército, meeting y todo lo que viene detras.

Despues del clero, de la administracion y de la magistratura no quedaba más que el ejército, y este es el que se quiere destruir á su vez. Tal es la consigna.

¡Qué admirable sociedad nos prepara la república, si se le deja concluir tranquilamente su obra!—O.

MADRID 3 DE SETIEMBRE.

Hé aquí en que términos está redactado el decreto alzando la suspension de garantías:

De acuerdo con el Consejo de ministros, Vengo en decretar lo siguiente:
Artículo único. Quedan derogados los decretos de 5 y 8 del corriente, por los cuales se suspendieron las garantías á que se refiere el art. 17 de la Constitucion.

Dado en palacio á treinta y uno de Agosto de mil ochocientos ochenta y tres.—Alfonso.—El presidente del Consejo de ministros, Práxedes Mateo Sagasta.

—Hace unos días el sólo anuncio de que los ministros se reunirían en Consejo, llevaba la alarma á los círculos políticos y era causa bastante para que se invertasen toda clase de noticias.

Pues bien; hoy se supo esto en el salon de conferencias y nadie se preocupó ni hizo caso; esto demuestra el nuevo período en que ha entrado la política.

A las cinco de la tarde se están reuniendo los ministros en Consejo en el Palacio de la Presidencia.

Se ocuparán de asuntos ordinarios, de las noticias recibidas del viaje de SS. MM. y de las noticias de Berlin, en que dan cuenta de la aprobacion del tratado de comercio con España.

—Los diarios liberales ponen el grito en las estrellas y los triángulos con motivo de la circular del señor ministro de la Guerra prohibiendo que los individuos del ejército pertenezcan á la Asociacion republicana militar ó cualquiera otra análoga que obedezca á jefes desconocidos, etcétera, y dicen que esto es cortar la libertad del militar.

Hasta *La Marina*, órgano recién nacido de la fraccion Beranger, y no sabemos si *El Correo*, *Militar* y *La Correspondencia* id., y *La Gaceta Universal*, y eso que es órgano del general Martínez Campos, saldrán á la defensa de la masonería.

Eso prueba que el general ha dado en el quid:

pero falta que las disposiciones rijan para los que deben dar el ejemplo en primer término.

—Segun la prensa alemana entre Austria y Rusia hay gran tirantez de relaciones. En las esferas políticas, dice *La Nueva Prensa*, existen espíritus que desean un rompimiento entre ambas potencias. El *Nacional Zeitung*, afirma que en Belgrado se ha persuadido de que el viaje del príncipe Nikita á Constantinopla no tiene otro objeto sino procurar la neutralidad de Turquía en el caso de que Bulgaria y Montenegro, apoyadas por Rusia, se uniesen para crear la independencia de la Herzegovina y la Bosnia.

El príncipe Nikita ha tenido una brillante recepcion, á que no han sido extraños los representantes de Rusia cerca la Puerta.

—Ayer tarde se ha reunido en el Capitolio una comision del comité de socorros para las víctimas de Ischia; despues de breve discusion se ha convenido en que se celebrará en la *Villa Borghese* un gran festival musical, y una loteria telegráfica, á ejemplo de lo que se hizo de las víctimas del Véneto. También se recibieron noticias de la fiesta que con el mismo objeto se ha celebrado en Berlin ante inmensa muchedumbre; y á la que han asistido el príncipe y la princesa Guillermo, la princesa Victoria, hija del príncipe imperial, la princesa Waldech, el príncipe Cristian de Augustemburgo y otros personajes de la familia imperial. La fiesta se ha celebrado en el local de la Exposicion de higiene, iluminado con luz eléctrica. En ella han tomado parte, además de una numerosa orquesta, 500 artistas de las sociedades corales de Berlin.

—El jueves se ha verificado una peregrinacion al Santuario de la *Madonna de la Corona*, en Verona, compuesta principalmente de Sacerdotes y paisanos de los pueblos de Santa Ana, Erbezzo y Chiesanuova. Sólo del primero han asistido más de cuatrocientos peregrinos. Se preparan otras dos peregrinaciones; una de los habitantes de Negrar y aldeas vecinas al Santuario de la *Madonna de Dosabuono*, y otra de los de Valpantera y Montorio á la *Madonna di Campagna*.

—La multitud no conoció en Berlin la nueva de la muerte del conde de Chambord sino despues de medio día, por los suplementos de la *Gaceta nacional* y otros periódicos vendidos en las calles.

El emperador Guillermo fué informado en Babelsterg del duelo que afligía á la casa de Francia, por un elevado funcionario del ministerio de Negocios extranjeros que, por la mañana, se dirigió cerca del anciano monarca, á fin de comunicarle el despacho enviado por la embajada alemana en Viena.

Dicese que el emperador Guillermo, al saber la triste noticia, exclamó: «¡Dios sea loado, tiempo era ya de que el martirio de ese príncipe cesara!» Y volviéndose al mensajero le dice con triste sonrisa: «Yo emplearé seguramente ménos tiempo en morir que ese pobre y respetable conde de Chambord. Bien lo sé; me extinguiré súbitamente como una lámpara que no tiene aceite.»

—La intendencia rusa acumula grandes cantidades de víveres en los almacenes construidos cerca de Askabad, donde se ha establecido un campamento.

Los refuerzos llegan diariamente. El ejército ruso cuenta en la actualidad 15.000 hombres.

Se asegura que las dos terceras partes de estas fuerzas marcharán contra Mers, bajo el mando del general Komarof.

Estas son las noticias que hasta ayer teníamos, como resumen de la situacion de los rusos en Asia.

Hoy añaden de Viena con fecha de ayer: «Segun correspondencias de San Petersburgo, los rusos continúan avanzando por el Asia central, estando ya preparada la expedicion destinada á la ocupacion definitiva de Mure sobre la frontera del Afghanistan, punto de grande importancia estratégica que podría ser un día base de operaciones para una guerra contra la India inglesa.»

PARTES TELEGRAFICAS.

San Ildefonso 2.—Dicese que es probable que el duque de la Torre venga á pasar unos días en este real sitio despues de un viaje á Galicia.

La jornada se prolongará tal vez hasta despues de Setiembre; pues, segun se asegura, el Rey vendrá á descansar aquí terminada su expedicion á Alemania.

Se añade que para aquella época habrá dos ó tres cacerías en Rioirío.

Paris 2.—Hoy se ha desencadenado una violenta tempestad en Paris.

Los mástiles y barracas levantados en el jardin del palacio de las Tullerías para la fiesta á beneficio de los pobres de esta ciudad, han sido derribadas por la fuerza del viento.

El periódico el *Voltaire* refiere hoy que uno de sus redactores celebró una conferencia en Ginebra con el Sr. Ruiz Zorrilla.

En ella declaró que se hallaba ausente de Paris en el momento de estallar la sublevacion de Badajoz.

Despues expuso algunas apreciaciones suyas respecto de la estabilidad de ciertas instituciones.

Hablando luego acerca de sus supuestas relaciones con el Gabinete frances, las negó de la manera más absoluta y terminante. Negó tambien que hubiese expedido ningun diploma concediendo ascensos ó nombramientos á militares.

Terminó declarando que en breve dirigirá un manifiesto á sus correligionarios de España explicando su conducta.

GACETILLA LOCAL.

En la parroquial iglesia de San Miguel se dió ayer tarde principio á la solemne oracion de Cuarenta Horas dedicadas á María Santísima, venerada por los católicos palmesanos bajo el título de la *Virgen de la Salud*. No extrañamos la inmensa veneracion que se tributa á la Madre de Dios, ni tampoco la estima con que se conserva aquella preciosa efigie que, según refiere la tradicion, fué traída por el Rey D. Jaime I al venir á conquistar esta isla, pues la una nos recuerda á nuestro divino Salvador y la otra despierta en la memoria de los mallorquines aquel hecho glorioso de nuestros antepasados que derramaron su sangre para arrancar del poder musulman á esta ciudad, preciosa joya del Mediterraneo, y colocaron sobre sus minaretes las insignias de nuestra sacrosanta Religion, y convirtieron sus mezquitas en templos del Dios verdadero, y desde entónces Mallorca fué cristiana.

Las generaciones que se han sucedido desde el memorable día 31 de Diciembre del año 1229 han seguido las huellas que en Religion, fe y caridad les dejaron impresas los primitivos pobladores de esta isla, profesando siempre especial devocion á la *Virgen de la Salud*, cual vienen demostrándolo aun de un modo particular durante los días en que se ha celebrado la novena y ahora las Cuarenta Horas todos los que se glorian de haber heredado tan nobles sentimientos.

En el oratorio del cementerio rural de esta ciudad el próximo domingo á las cuatro y media de la tarde empezará la solemne novena en sufragio de las almas de los fieles difuntos con sermon que predicará el orador sagrado D. Mateo Llobera.

Muchas familias de esta capital tienen la costumbre de pasar en aquellos días al Campo Santo con el piadoso objeto de orar junto á la sepultura en que yacen las cenizas de sus padres y parientes. ¡Cuán buena es la Religion católica! Ella inspira la consoladora esperanza á los que creen en la eternidad.

Continúan las *vecinas* instaladas en la cuesta de Arabí dando espectáculos gratis á los transeuntes y al vecindario. Anteanoche una turba de mozalvetes y pilluelos formaba guardia de *deshonor* á la puerta, no bien cerrada, del establecimiento, en sustitucion sin duda del guardia municipal ó de quien debiera impedir tal género de escándalos.

¡Desgraciada enseñanza la que adquieren aquellos púberes harapientos atisbando al traves de las persianas escenas que la prudencia nos prohíbe indicar!

Ya es hora de que estos focos de inmoralidad y corrupcion se destierren hácia los extremos de nuestra capital, puesto que es tan difícil estirparlos. Aunque clamemos en vanos no nos cansaremos de cumplir con nuestro deber denunciando los hechos referidos.

Con cargamento de habas fondearon ayer en nuestro puerto tres buques precedentes uno de Cagliari y los otros dos de Termini.

Ademas una corbeta inglesa de Skelletea, con maderas, un bergantin de Mazacan con garbanzos, y un laud de Cette, con pipas vacías.

El vapor *Santueri* ha salido para Cette, con 7 pasajeros y cargamento de vino.

Esta madrugada ha caído un fuerte chubasco sobre esta ciudad. El tiempo sigue revoltoso y la temperatura ha sufrido un cambio notable.

Si estas lluvias han llegado á los pueblos de la isla, sin duda habrán sido favorables para los campos que ya empiezan á prepararse para la siembra de la próxima casecha.

Leemos en algunos periódicos de la Côte, que el Diputado á Córtes D. Antonio Maura, forma par-

te de la Comision encargada de redactar el proyecto de las reformas que deben introducirse en la ley de Minas.

Dicen de Huesca, que en los términos de Boltaña ha caído un pedrisco que ha asolado la mayoría de los campos, destrozando la hortaliza, viñedos y olivares.

Programa de las piezas que ejecutará la música del regimiento de Filipinas esta noche en el paseo del Borne:

- 1.^a Marcha de *Aida*.—Verdi.
- 2.^a Sinfonia *Campanone*.—Mazza.
- 3.^a Fantasía de la ópera *Precaucione*.—Petrella.
- 4.^a *Marcha Nupcial*.—Marques.
- 5.^a *Destacamento Mazurka*.—Borday.

En la mañana de ayer entró en su fondeadero el vapor-correo *Jaime II*, procedente de Alicante é Ibiza, conduciendo la correspondencia de ambos puntos, 30 pasajeros y carga.

Tambien llegó el vapor mercante *Palma*, de Argel, habiendo sido portador de 839 carneros, 65 bueyes, 21 caballos, 10 burros, y ademas 926 bultos, cueros, garbanzos, alpiste, harina, crin, esparto, cebada y salvado.

Hoy, á las seis y media de la mañana, ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo *Nuevo-Mahones*, procedente de Mahon, con la correspondencia, carga y 48 pasajeros. De estos hay 14 para Palma y 34 de tránsito para Argel, para donde hoy emprenderá el viaje.

COMUNICADO.

Sr. Director de EL ÁNCORA:

Muy Sr. mio: Suplico á V. me dispense el obsequio de insertar en su periódico las siguientes líneas, que con esta fecha dirijo al Director de *El Demócrata*, dándole por ello anticipadas gracias.

Manacor 4 de Setiembre de 1883.

Sr. Director de *El Demócrata*.

Muy señor mio y de mi mayor consideracion: Espero de la amabilidad de V. se sirva dar cabida en las columnas de su periódico á la siguiente rectificacion, cuyo favor agradece anticipadamente el que suscribe.

Como entre mis lecturas habituales no figura la del periódico de su digna direccion, sólo por casualidad y con notable retraso he podido enterarme de un suelto que, con fecha 28 Agosto y bajo el número 1251, publicó *El Demócrata* ampliando las noticias que en otro número anterior había dado sobre la manera irregular con que, según su decir, había procedido la mayoría del Ayuntamiento de Manacor al verificar el sorteo de la Junta Municipal, á tenor de lo dispuesto en el capítulo 3.º de la Ley que actualmente rige.

Si dicho suelto se hubiese limitado, como he visto en otros anteriores y posteriores á él, á dirigir cargos y lanzar invectivas contra la colectividad de la mayoría, á pesar de tener la honra de pertenecer á ésta, no perdería tiempo ciertamente, ni molestaria á sus benévolo lectores, rectificando asertos y refutando razones que tuvieron ya cumplida contestacion en un comunicado que, para la insercion en varios periódicos de esa localidad, firmé, juntamente con los demas compañeros de corporacion. Pero como dicho suelto, adoptando injusto y parcial temperamento y empleando un tono sobrado áspero y destemplado, al par que con extraña indulgencia absuelve á unos individuos de la mayoría (aunque no sin penitencia de conceptos irónicos y depresivos) descarga todo el peso de sus rigores sobre la respetable personalidad de D. Lorenzo Caldentey (Alcalde en el pasado bienio y Sindico en el presente), no puedo ménos de tomar la pluma para defender y viadicar á un amigo respetabilísimo, con cuya amistad y compañerismo me honro sobremanera. Concedor como soy de la modestia, humildad y ejemplares virtudes del señor Caldentey, sé muy bien que su cristiana mansedumbre, lejos de consentirle una justa y natural defensa, le obligará, para dar exacto cumplimiento á los preceptos evangélicos, á presentar la mejilla izquierda despues que se sienta abofeteado en la derecha; pero yo, que desgraciadamente carezco de las virtudes de mi amigo, me siento herido en su persona, y creería faltar á un sagrado deber si no acudiese resueltamente en su defensa.

En un arranque de generoso desapasionamiento confiesa *El Demócrata* que el Sr. Caldentey *había merecido hasta el presente el respeto y consideracion de amigos y adversarios*: en efecto, dicho señor paño de lágrimas de todos los atribulados, amigable

componedor de todos los desavenidos y providencia generosa de todos los necesitados, ha gozado ahora y siempre de una reputacion y popularidad tan bien cimentadas, que tal vez pocas personas hayan logrado en ningun tiempo conseguir las mayores. Indudablemente el Sr. Caldentey, se ha hecho *acrededor* al respeto y consideracion de amigos y adversarios, y, si alguno de estos últimos pudiese negar el *crédito* indisputable de aquel señor, sólo podría achacarse á obcecacion ó á inveterada costumbre de burlar á los *acrededores*.

Es tan inexacto que el Sr. Caldentey fuera el alma de lo que *El Demócrata* ha dado, en llamar *El gran Escándalo*, como el que capitaneara la *gente moza*, de la mayoría en la tan cacareada sesion del 24 de Agosto. Una ausencia del pueblo me impidió asistir á tomar parte en aquel acto, mas sé que dicho señor no llegó á la Casa Consistorial hasta despues de un rato de estar abierta la sesion, y, si bien es verdad que en obsequio á innegables méritos la mayoría no ha podido ménos de concederle indisputable jefatura, él tiene sobrada modestia para rebuir y declinar este honor en cuanto puede, y sólo en casos de responsabilidad y peligro consiente en ocupar puestos de primera fila; ¡á diferencia ciertamente de algun otro que siempre se aboga los principales puestos y los primeros papeles, aun allí donde no se le llama ni se le quiere! Por otra parte; escaso es el interes que tenía el Sr. Caldentey en el resultado del sorteo de los vocales asociados, cuando, á pesar de las calumniosas especies vertidas en *El Demócrata*, por inspiracion sin duda de sus émulos y adversarios, tiene la conciencia muy tranquila y las cuentas de su administracion mucho más limpias que alguno de los que pretenden y anhelan verle sentado ante la barra de los acusados.

Despues de pasar por alto otras inexactitudes é inconveniencias, abrigo dudas sobre el buen gusto y la oportuna aplicacion del calificativo *Santon* dado por *El Demócrata* al Sr. Caldentey. El vocablo *Santon* es un honroso calificativo que dan los musulmanes á ciertos devotos de su secta que, impulsados por el espíritu religioso, visitan tres veces en peregrinacion el sagrado templo de la *Meca*. Si *El Demócrata* aplica en serio el vocablo *Santon* al Sr. Caldentey por la religiosidad de su carácter, respeto el calificativo; mas si se lo aplica por lo de visitas á la *meca*, confieso ingenuamente que hay émulos del Sr. Caldentey que tienen más méritos contraídos para optar á dicho calificativo.

No achaco á V., Sr. Director, ni tampoco á la redaccion de su periódico las inexactitudes y especies calumniosas vertidas contra el dignísimo señor Caldentey, sino á la persona que ha suministrado tan falsas noticias con objeto de extraviar la opinion pública y lanzar un feo borron sobre la inmaculada historia del más digno de los patricios. El número 1255 de su periódico dice, en un arranque de ingenuidad ó de despecho y como en descargo de la referida persona, que dado caso que sea, como algunos han supuesto, *caduca, maliciosa y malhumorada*, en cambio no es ni ha sido nunca de los que se han enriquecido con los despojos ajenos. Aunque *excusatio non petita accusatio manifesta*, léjos, muy léjos, estoy, Sr. Director, de sospechar semejante cosa: ¡libreme Dios! Pues, aunque concibo que puede presentarse en este pícaro mundo el antitético contraste de una persona de conciencia tan estrecha que jamás en su vida hayan codiciado ni usurpado lo ajeno, y otras tan manirotas que no hayan logrado enriquecerse con innumerables despojos ajenos, me guardaré muy bien de cometer la imprudente ligereza de incluir á nadie en el segundo de estos dos grupos, que tan distintos y marcados presenta la fragilidad humana; porque tengo el órgano de la fe demasiado desarrollado para dudar jamás de la honradez de persona alguna.

Finalmente, se lamenta V., Sr. Director, de lo *triste y penoso que ha de ser para un hombre del temple del Sr. Caldentey ver desmoronarse el edificio de su buen nombre*; en efecto, triste, muy triste debe ser Sr. Director, yo tambien me lamentaría con V. si no tuviese que economizar las lágrimas para llorar el desconsuelo de algun émulo del Sr. Caldentey que hace largos años experimentó aquel desmoronamiento, y no ha habido ni habrá fuerzas humanas que lo puedan reconstruir.

Miguel Amer.

OBRAS

DEL V. P. M. FR. LUIS DE GRANADA,

precedida de su vida escrita por el licenciado Luis de Muñoz con diferentes elogios que le han dado Santos Papas y Doctores de la Iglesia.

Consta de seis tomos en folio, impresos en papel de hilo y con buenos caracteres. Los pocos ejemplares que quedan de esta magnífica edicion se venden al precio de 17 pesetas.

SECCION DE ANUNCIOS

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 4.

De Marsella en 7 días jabeque Soledad, de 50 ton., patron Vicente Bernad, con 7 mar. y pipas vacías.
De Marsella en 7 días polacra goleta Lareño, de 105 ton., pat. Antonio Castañer, con 6 mar., 3 pas. y efectos.
De Vigo en 11 días polacra goleta Paquita, de 120 ton., cap. D. Juan Vert, con 10 mar. y frutos del país.
De Gandia en 2 días laud Lindo, de 7 ton., pat. Juan Porcel, con 4 mar., patatas y cebollas.
De Cullera en 2 días laud S. Bernardo, de 42 ton., patron Matias Alberti, con 6 mar., arroz y efectos.
De Sevilla en 10 días pailebot S. José, de 49 ton., patron Juan Felany, con 5 mar. y granos.
De Lanovilla en 6 días laud frances Isabel, de 47 ton., cap. M. Henria, con 4 mar. y pipas vacías.
De Mazagan en 13 días bergantin goleta Mogador, de 73 ton., pat. Bartolomé Roca, con 6 mar., 1 pas., mais y garbansa.
De Savanna en 18 días bergantin J. M. B., de 289 ton., cap. D. Manuel Novo, con 10 mar. y carbon.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 4.

Para Santander bergantin Julio de 264 ton., cap. don Zenon Tagovia, con 9 mar. y lastre.

ALCALDIA DE PALMA.

El lunes próximo diez del actual, á las doce de la mañana, tendrá lugar en esta Casa Consistorial la subasta para la conduccion del agua del depósito público de la calle de Palacio hasta la plaza exterior del muelle y demas obras que se expresan en el pliego de condiciones inserto en el Boletín Oficial de la provincia número 2.481 con arreglo al cual y al anuncio que le precede se llevará á efecto dicha subasta. Lo que se hace público para conocimiento de todos los que quieran interesarse en la misma. Palma 5 Setiembre de 1883.—El Alcalde. Pascual Ribot.

JUNTA DE PEREGRINACION Á LOURDES

Saldadas todas las cuentas de gastos ocasionados por la Peregrinacion, ha quedado á disposicion de la Junta organizadora la cantidad de 2.059 pesetas 60 céntimos que ha creído debía ofrecer á los peregrinos en la forma siguiente:

	TOTAL.
	Psetas. Cs.
á cada uno de los 72 de 1.ª clase. 6 ptas. 70 cts.	482'40
á id. de los 120 de 2.ª id. 4 » 81 »	577'20
á id. de los 400 de 3.ª id. 2 » 50 »	1000'00
Suma igual.	2059'60

pero en caso de no ser recogidas estas cuotas en la *Librería de Propaganda Católica*, Fortuny-6, durante el plazo de 12 días que terminarán el 15 de los corrientes, la ha destinado á la construccion de una estatua de la Inmaculada Concepcion en la forma en que apareció en Lourdes, para ser colocada sobre el hastial ó piñon de remate de la fachada de la Catedral, como recuerdo de la Peregrinacion.

Palma 3 Setiembre de 1883.—El Presidente, Tomas Rullan Maestrescuelr.

DEPOSITO DE ALFOMBRAS

Y GRAN ALMACEN DE MUEBLES DE LUJO

DE

BERNARDO OBRADOR Y MUT,
PLAZA DE CORT-PALMA.

En este antiguo y acreditado establecimiento se ha recibido un escogido y variadísimo surtido de géneros de tapicería para la estacion de invierno, particularmente toda especie de *Alfombras*, de las clases y precios siguientes:

MOQUETAS, de 24 á 30 Rvn. la cana.	
FIELTROS, de 18 á 28 id. id.	
ABACÁS, de 4 á 14 id. id.	

Hay ademias una gran coleccion de *Alfombras sueltas* para pié de sofá y de cama, con nuevos y variados dibujos, á precios baratísimos.

Se ha recibido tambien una gran coleccion de telas para forrar sillerías, desde el precio de 16 á 140 rs. cana.

En el ramo de *Ebanistería y Sillería* hay una gran variedad de Roperos, Camas, Consolas, Bufets de salon, Mesas y Aparadoras para comedor, y gran número de dibujos de sofás, sillones y sillas para tapizar.

A cuantos tengan que comprar algunos de los expresados muebles ó géneros, se les recomienda visiten el expresado establecimiento.

ESTABLECIMIENTO DE PERFUMERÍA

DE

FRANCISCO CANALS

CALLE DE BROSSA NÚM. 10.

En este Establecimiento se ha recibido un grandioso y variado surtido de Abanicos desde el infimo precio de dos reales hasta 200 reales uno, procedentes de las principales fábricas del extranjero y de la Peninsula.

Abanicos de Viena de última novedad en riquísimos dibujos.

Abanicos de Valencia desde el más ordinario al más riquísimo de nácar.

Brossa 10, CANALS, Brossa 10.

LOS PELEGRINS DE MALLORCA

Á NOSTRA SENYORA DE LOURDES.

Himno de la Peregrinacion Balear—Letra de D. J. Rosselló y música de D. Juan Alberti Pbro —Se ha hecho una edicion con la nota y se vende en la *Librería de Propaganda Católica* á 25 céntos. de peseta, ejemplar.

Tambien se hallan de venta al mismo precio las partituras compuestas por los Sres. Torres y Torrens.

Igualmente se venden los cánticos de la Peregrinacion á Nuesira Señora de Lluch, recientemente verificada.

OBRAS EN PROSA Y EN VERSO

DE

D. TOMAS AGUILÓ.

Se han publicado los tomos siguientes:
Tomo I: *Á la sombra del ciprés*.—Cuentos y fantasías.—XXXII—327 páginas.

Tomo III: *Poesías en Mallorquin*.—VI—330 páginas.
Tomo IV: *Artículos religiosos*.—Jesucristo.—IV.—340 páginas.

En Prensa.

Tomo V: *Poesías religiosas*.

Tomo II: *Novelas*.

El deseo de variar las materias y la comodidad del autor que entiendo en el arreglo de estos tomos, han aconsejado alterar el orden riguroso en su publicacion.

Esta obra en papel superior y tipos elzevirianos, véndese en la *Librería de Propaganda Católica* (Fortuny, 6) á 3 pesetas tomo; 2'50 para los suscritores á toda la obra.

AL CLERO DE ESPAÑA

Incienso puro dispuesto para el incensario, aprobado y recomendado por varios Prelados y por su Eminencia el Cardenal encargado de la Basílica Vaticana de San Pedro de Roma.

En todos tiempos y por todas las religiones el perfume del incienso ha sido el simbolo de la adoracion y de la plegaria, y el catolicismo que es de todas las religiones la más augusta por ser la verdadera, ha mostrado siempre marcada preferencia para que el incienso sea otro de los signos exteriores para rendir al Dios de Israel el homenaje de adoracion y la figura más apropiada para darnos á conocer como los suspiros y las lágrimas de sus hijos, suben en olor de suavidad al trono de las divinas misericordias, para descender á este destierro convertidas en gracias y bendiciones. Estas consideraciones nos han inducido á secundar las santas miras de la Iglesia, que constantemente ha procurado y dispuesto que sea puro y sin mezcla el incienso, á fin de que sea digno de su objeto y de su simbolismo. A pesar de esto, son varios los Prelados que se han quejado repetidas veces de las malas clases de incienso que se emplean en las funciones de nuestros templos, las cuales en vez de elevar el alma á ideas sublimes y contemplativas, más bien mortifican y rebajan el espíritu.

Por dichos motivos, hemos hecho un estudio especial de las distintas suertes que circulan en el comercio, consiguiendo que las clases por nosotros escogidas hayan merecido dictámenes favorables de todos los centros religioso-científicos á que los hemos sometido, y tambien merecido la aprobacion del Muy Iltr. Sr. Vicario General de esta Diócesis en ausencia del Excelentísimo Sr. Obispo, y la de los Ilustrísimos Prelados de Gerona, Mallorca, Lérida, Avila, Sevilla y Zaragoza, mientras esperamos la de otros á cuya benevolencia y criterio lo hemos sometido tambien. Y no perdiendo de vista lo del Sagrado Texto: *Incensum purum et sanctificatione dignissimum. Exodo XXX*, pudimos lograr que los encargados de la Santa Iglesia Vaticana, despues de haber visto y ensayado prácticamente en el mismo templo de San Pedro de Roma, los días 4 y 5 de Junio de 1882, las buenas condiciones de nuestros incensos, certificasen que reúnen todas las buenas cualidades que son necesarias para el uso del culto divino. Estas consideraciones nos autorizan para asegurar á todos los Rdos. Curas Párrocos y encargados de Iglesias, que al satisfacer las justas exigencias de la liturgia católica, podremos contribuir al esplendor y pompa de las funciones religiosas y que de hoy más, seglares y eclesiásticos podrán convencerse de cuán oportunamente dice sobre nuestro incienso el ilustrado Director de la Revista Popular Rdo. Dr. Sardá y Salvany, en el n.º del 7 Diciembre de 1880: «La importancia que dá el hermosísimo ceremonial católico, á una parte tan principal de las sagradas rúbricas cual es la incensacion, hace digno de todo elogio el celo con que ha procurado el Dr. Marqués y Matas el perfeccionamiento de tan indispensable artículo, perfeccion no incompatible con la indispensable economía á que deben atenderse hoy la mayor parte de nuestras Iglesias.»

En su consecuencia, ofrecemos á todos los Párrocos y demas Clero de España y Colonias:

1.º El incienso en lágrima escogida, puro de la India (Boswellia serrata) que es el más aromático, á 3 pesetas la caja-paquete de 1000 gramos, y á 4'75 la caja-paquete de 500 gramos, todos sellados y rotulados.

2.º El mismo incienso en lágrima pulverizado debidamente para uso del incensario á pesetas 3'50 la caja-paquete de 1000 gramos y á 2 la de 500 gramos.

3.º El mismo incienso en lágrima mezclado debidamente con estoraque y benjuí para mejorar su aroma, al estilo de Roma y Jerusalem á 5 pesetas la caja-paquete de 1000 gramos y á 2'75 la de 500, todo sellado y rotulado.—Dr. Marqués y Matas,

Único depósito en Palma *Librería de Propaganda Católica*.—Fortuny-6.

PÉRDIDA.—El jueves pasado al anocheecer, se perdió un pendiente de oro con brillantes, desde la calle de la Soledad á la de brondo. Se gratificará el hallazgo con veinte pesetas, y se agradecerá la devolucion.

COLEGIO DEL BEATO RAIMUNDO LULL

EN SANTA MARÍA CALLE DE LA TANCA N.º 1

Los Sres. Sacerdotes que dirigen este Establecimiento participan á las personas á quienes pueda interesar, que continúan abiertas ya las clases de 1.ª y 2.ª enseñanza.

Comprende la 1.ª la instruccion primaria elemental y superior, y la 2.ª los estudios necesarios para el grado de Bachiller.

Se enseñará ademias: Caligrafía Música y Dibujo. Para el desempeño de dichas clases cuenta el Establecimiento con cinco profesores.

Los pensionistas satisfarán para manutencion y clases de 1.ª y 2.ª enseñanza ocho duros y medio al mes.

La alimentacion y equipo de estos será como se acostumbra en los demás Colegios de la Isla.

COLEGIO DE S. JOSÉ DE CALASANZ

DIRIJIDO POR EL PROFESOR

D. JOSÉ CALATAYUD Y CALDÉS

El día 1.º de Octubre próximo quedarán abiertas las clases de este Colegio.

La enseñanza que en él se reciba; esencialmente educativa, comprenderá por ahora, la Primera Enseñanza Elemental y el Dibujo.

Dirigirse al Director, calle del Socorro, n.º 107, piso 1.º

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA

EN LA VILLA DE SANTA MARÍA

Desde el 1.º de Octubre próximo, en que comenzará el curso académico de 1883-84, quedará este Colegio bajo la direccion de su fundador D. Antonio Ferrer y Cabot.

La enseñanza literaria del establecimiento estará á cargo del mencionado Sr. Ferrer y de los Sres. D. Joaquin Vanrell, D. Felio Morey, D. Pedro José Crespi y Pociví, y dos ayudantes. Un sacerdote cuidará de la educacion religiosa.

Los que deseen continuar ó empezar sus estudios en esta escuela podrán dirigirse personalmente ó por escrito, al repetido D. Antonio Ferrer que actualmente vive en esta capital: Pórticos de Santo Domingo, 28, 1.ª derecha.

SUBASTA.—Tiene que darse una de dos tramos de capillas y la fachada de la iglesia del *Hostalet d'en Cañellas*, cuyo plan de condiciones obra en poder de Mateo Picornell que vive en dicho punto; los que quieran presentar pliegos podrán hacerlo hasta el día 8 del presente á las cuatro de la tarde en casa del referido Picornell.

VENTA.—Hay un aparador para vender en muy buen estado y buenos cristales, Brossa, 25.

LIBROS DE LANCE.—Durante todo el mes de Setiembre, se compran y venden toda clase de libros de lance.—Brossa, 25.

CRÉDITO BALEAR.

Quedan señalados los lunes miércoles y viernes desde las nueve de la mañana hasta las doce de la misma para el pago del dividendo activo acordado en Junta general del día de ayer. Palma 3 Setiembre 1883.—Por el Crédito Balear—El Vocal de turno—Miguel Morey.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 5 á las 12'30 t.

(Recibido el 5 á las 4'52 t.)

Los cuatro premios mayores de la Lotería han correspondido á los números 14.988, 7.021, 8.496 y 16.269 despachados respectivamente en Carabanchel, Getafe, Madrid y Cuenca.

Madrid 5 á las 5'5 t.

(Recibido el 6 á las 12'35 m.)

La Gaceta publica el real decreto exonerando á 94 oficiales de la sublevacion de Badajoz y á 26 de Urgel.

El Rey marchó á París, y la Reina á la Granja.

Persecuciones cristianas en China. Los Legitimistas han reconocido al conde de Paris.

Bolsin: 60'30.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4 por 100 interior contado	00'00
Id. id. fin corriente	61'00
4 p ^o amortizable.	73'25
Empréstito de Cuba.	94'50
Banco de España	276'00
Paris 4p ^o interior contado.	57'87
Palma 4p ^o interior contado-Liquidacion	60'70
Barcelona 4p ^o interior contado.	60'26
Coloniales.	60'87
Nortes.	105'50
Orensens.	28'25
Londres	57'60
Francias.	81'50